
 

Municipio Libre 377, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX            

Tel. (55) 3871 1000               www.gob.mx/agricultura 

 

Síntesis Informativa 

09/enero/2022 

SECRETARIO 
 
SADER promueve exportaciones de alimentos de origen mexicano a Singapur.- 
La Secretaría de Agricultura promueve acciones para aumentar las exportaciones de 
alimentos a Singapur A través de redes sociales, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (SADER), informó que se encuentra trabajando bajo una agenda de promoción de 
productos del campo y del mar de origen mexicano para Singapur, esto con el objetivo de 
incrementar su consumo y diversificar las exportaciones nacionales en los mercados de la 
región. Es por eso que, en trabajo en conjunto, el titular de la SADER, Víctor Villalobos 
Arámbula y el embajador de México en Singapur, Agustín García López Loaeza se reunieron 
y destacaron la importancia de ampliar el comercio agroalimentario en el país, debido a que 
destaca su innovación, modernidad y por ser puerta de entrada para otras naciones en Asia.  
https://www.debate.com.mx/economia/Sader-promueve-exportaciones-de-alimentos-de-origen-
mexicano-a-Singapur-20220108-0177.html 
 
Prevé Crecimiento En Producción Pesquera. -Junto a la acuacultura estiman alcance una 
producción de 1.9 millones de toneladas, cifra 5.3 por ciento mayor a la del año previo. El 
secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, destacó que el 
país cuenta con una gran variedad de sistemas costeros y marinos, dentro de sus aguas 
territoriales, y embalses interiores, que entre 2012 y 2020 contribuyeron a incrementar el 
consumo per cápita de pescados y mariscos, al pasar de 8.9 a 13.9 kilogramos. México es 
reconocido por realizar una pesca sustentable y el 25 por ciento del volumen que se captura 
se ha certificado bajo un proceso riguroso de sustentabilidad, cuando a nivel mundial el 
promedio es de 12 por ciento, informó el funcionario federal, al participar en el evento Nuestra 
Riqueza: la pesca y la acuacultura. 
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92571602 

 

TWITTER 
 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Y tú, ¿conocías estos datos sobre la #Alfalfa?  
http://bit.ly/3r3bkxM 
#AgriculturaMexicana 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1480045788730650629 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
La alfalfa es una hierba que se utiliza principalmente como forraje para el ganado; además, 
por su valor nutritivo también tiene lugar en nuestra cocina. 
http://bit.ly/3r3bkxM 
#AgriculturaMexicana 

https://www.debate.com.mx/economia/Sader-promueve-exportaciones-de-alimentos-de-origen-mexicano-a-Singapur-20220108-0177.html
https://www.debate.com.mx/economia/Sader-promueve-exportaciones-de-alimentos-de-origen-mexicano-a-Singapur-20220108-0177.html
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92571602
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1480045788730650629
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https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1480037195335581701 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Consulta la Estrategia Nacional para la Conservación y Uso Sustentable de los 
Polinizadores, ENCUSP. 
Dorso de la mano con el dedo índice señalando hacia la derechahttp://bit.ly/3HNmJJV  
#ElCampoOrgulloDeMéxico 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1480021379185623041 

 

SECRETARÍA 
 
B.11.- Pesca ribereña y acuacultura, claves en el combate a la pobreza y en atender la 
seguridad alimentaria. -Esta actividad representa un aporte fundamental a la soberanía 
alimentaria y a la economía del país, ya que genera alrededor de 350 mil empleos directos, 
además de los derivados por actividades conexas, y aporta alrededor de 800 mil toneladas de 
productos marinos. En México, la pesca ribereña y la acuacultura juegan un papel clave en el 
combate a la pobreza, en ofrecer alimentos nutritivos y a bajo costo a la población, en avanzar 
hacia la seguridad alimentaria del país y en el manejo sustentable de los recursos pesqueros, 
aunque también hay retos y oportunidades para avanzar, resaltaron investigadores y 
académicos universitarios. En el marco del evento virtual Nuestra Riqueza: la pesca y la 
acuacultura, organizado por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, la experta del 
Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste, Juana López Martínez, resaltó que México 
se ubica en el lugar 15 de producción pesquera a nivel mundial, con un promedio de 1.75 
millones de toneladas.  
https://www.debate.com.mx/agro/Pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-
atender-la-seguridad-alimentaria-en-Mexico-20220108-0230.html 
https://vivalanoticia.mx/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-
seguridad-alimentaria/ 
https://campoyturismo.com/2022/01/09/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-
y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/ 
https://acustiknoticias.com/2022/01/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-
en-atender-la-seguridad-alimentaria/ 
https://www.voragine.com.mx/2022/01/08/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-combate-a-la-pobreza-
y-en-atender-seguridad-alimentaria/ 
https://www.caudalinformativo.com/2022/01/08/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-
pobreza/  

 
SADER reforzó controles fronterizos. -Ante la confirmación de brotes de peste porcina 
africana (PPA) en República Dominicana y Haití, y peste porcina clásica (PPC) en Brasil, la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural fortaleció las medidas sanitarias en las 85 
Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria (OISA), principalmente en la península de 
Yucatán y la frontera con Guatemala y Belice. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad 
y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) comunicó a la industria porcina y autoridades 

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1480037195335581701
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1480021379185623041
https://www.debate.com.mx/agro/Pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria-en-Mexico-20220108-0230.html
https://www.debate.com.mx/agro/Pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria-en-Mexico-20220108-0230.html
https://vivalanoticia.mx/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/
https://vivalanoticia.mx/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/
https://campoyturismo.com/2022/01/09/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/
https://campoyturismo.com/2022/01/09/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/
https://acustiknoticias.com/2022/01/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/
https://acustiknoticias.com/2022/01/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-el-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-la-seguridad-alimentaria/
https://www.voragine.com.mx/2022/01/08/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-seguridad-alimentaria/
https://www.voragine.com.mx/2022/01/08/pesca-riberena-y-acuacultura-claves-en-combate-a-la-pobreza-y-en-atender-seguridad-alimentaria/
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federales y estatales que una de las primeras acciones que se implementaron fue el 
reforzamiento del programa de inspección no intrusiva a través de unidades caninas. 
Unomásuno, 12 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000244nc.pdf 
https://www.unomasuno.com.mx/sader-reforzo-controles-fronterizos/  

 
Elementos clave para el campo sinaloense en las reglas de operación 2022.- La 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), dio a conocer las reglas de operación 
de los programas de Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos y de Fomento a la 
Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura, para el ejercicio fiscal 2022, el 31 de diciembre 
del 2021. 
https://www.noroeste.com.mx/culiacan/elementos-clave-para-el-campo-sinaloense-en-las-reglas-de-
operacion-2022-GE1767888 

 
Chiapas avanza en logística.- Dentro de su plan de trabajo, el Consejo Agroalimentario de 
Chiapas (CACH) tiene 3 grandes rubros que son: la falta de competitividad laboral (con sus 2 
grandes factores, la desnutrición y el analfabetismo), la falta de competitividad fitosanitaria y la 
falta de competitividad logística. En entrevista radiofónica, el secretario del Consejo 
Agroalimentario de Chiapas, Roberto Grajales Andrade, resaltó que al Puerto de Manzanillo 
llega el 70 por ciento de contenedores que ingresan al país y en muchas ocasiones, regresan 
vacíos a sus países de origen. “Si tenemos la vinculación con Manzanillo, podemos acceder al 
mercado internacional a costos más accesibles. También si llegamos a Ensenada, estaremos 
a 5 horas vía carretera del mercado de consumo más grande a nivel mundial, como lo es Los 
Ángeles, California”, subrayó. Grajales Andrade explicó que afortunadamente la propuesta ha 
ido ganando aceptación y también las instancias de gobierno federal como la Secretaría de 
Marina Armada de México (SEMAR), la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
así como la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) a través de la 
Subsecretaría de Alimentación y Competitividad, han hecho suyo este proyecto. 
https://diariodechiapas.com/region/chiapas-avanza-en-logistica/179777 

 
Sospechan de 12 casos de peste porcina en frontera Tabasco-Guatemala.- La Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) reforzó el operativo de inspección sanitaria en 
El Ceibo, para evitar ingreso de Peste Porcina Africana. De acuerdo con el organismo fueron 
detectados 12 productos con sospecha de estar infectados con el virus, por lo que fueron 
decomisados y destruidos en incineración. 
https://www.tabascohoy.com/sospechan-de-12-casos-de-peste-porcina-en-frontera-tabasco-guatemala/ 

 
Gruma, resistente y con buenas expectativas para 2022. -Grupo Maseca (Gruma), empresa 
mexicana productora de harina de maíz nixtamalizado, tortillas y wraps, ha sido resistente y 
tiene buenas expectativas para 2022, a pesar de la pandemia de Covid-19 que prevalece. A 
través de un comunicado, Gruma explicó que desde 2020, cuando inició la contingencia 
sanitaria por Covid-19, se ha mantenido como una de las empresas con mayor resistencia y 
atractivo en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Según la empresa, esto se debe a su 
carácter defensivo con incrementos en sus ventas y utilidades a pesar del entorno adverso, 

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000244nc.pdf
https://www.noroeste.com.mx/culiacan/elementos-clave-para-el-campo-sinaloense-en-las-reglas-de-operacion-2022-GE1767888
https://www.noroeste.com.mx/culiacan/elementos-clave-para-el-campo-sinaloense-en-las-reglas-de-operacion-2022-GE1767888
https://diariodechiapas.com/region/chiapas-avanza-en-logistica/179777
https://www.tabascohoy.com/sospechan-de-12-casos-de-peste-porcina-en-frontera-tabasco-guatemala/
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así como por su diversificación internacional y la exposición al dólar. Gruma, comprometida 
con el campo mexicano en 2022. -Hace unos días, Grupo Maseca comenzó acciones de 
colaboración con diferentes entidades para impulsar la producción agrícola en el país durante 
2022. Maseca dijo que será clave en la producción agrícola en varias entidades del país, una 
de ellas es Guanajuato, donde gracias a un convenio de colaboración entre la Secretaría de 
Desarrollo Agroalimentario y Rural del estado (SDAYR), podrán producir cerca de 400 mil 
toneladas de maíz en el estado. Además de este convenio, Gruma mantiene diversos 
programas de apoyo al campo, en coordinación con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (SADER) y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y 
Pecuarias (INIFAP), en beneficio de los agricultores mexicanos de diferentes estados. 
https://www.sdpnoticias.com/negocios/gruma-resistente-y-con-buenas-expectativas-para-2022/  

 
Se preparan cambios en sistemas producto. -El Distrito de Desarrollo Rural (DDR) lanzó la 
convocatoria para los cambios en los consejos municipales de los Sistema Producto Alfalfa y 
Algodón, a celebrar el 12 y 14 de enero, respectivamente. El titular de la dependencia, Luis 
Cervantes Sandoval, informó que la sede de ambas reuniones será las mismas instalaciones 
a las 12:00 horas. "La elección de la mesa directiva del Sistema Producto Alfalfa será el 
miércoles 12 de enero y los interesados en presidir tienen que hacer un escrito para el registro 
de la planilla, de aquí hasta el día de la elección; para algodón, será el 14 de enero a la misma 
hora y lugar". Externó que los interesados deberán estar inscritos en el padrón de productores 
autorizados por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Sonora, así como ser 
miembro activo y estar al corriente en sus obligaciones con la Junta Local de Sanidad Vegetal. 
Asimismo, dijo que uno de los requisitos más importantes es ser productor del cultivo por el 
que busca ser representante y contar con los permisos de siembra respectivos y actualizados.  
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_08012022/08012022006679nc.pdf 
 
Apoyos a cacaoteros. -se continuará cotí la entrega de apoyos del programa "Producción 
para el Bienestar" en beneficio de pequeños y medianos productores cacaoteros, que están 
irise ritos en el padrón, informó el Senador de la República, Ovidio Salvador Peralta Suárez. 
El legislador morenista, dijo que este programa tuvo un incremento en el presupuesto 
aprobado, por lo que aquellos productores que no pudieron vincularse a este programa podrán 
ser inscritos para recibir este beneficia a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (SADER). "Está considerado en el presupuesto de este año que se aprobó en la cámara 
de diputados, La bolsa tiene un incremento para atender a las personas que quedaron fuera 
de este apoyo en el 2021", indicó. Así también, expuso que será la KADER la instancia de 
determinar el mecanismo y fechas de pagos  
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_08012022/08012022005460nc.pdf 

 
Nace nueva asociación ganadera en Camargo. -La segunda asociación ganadera local 
nació ayer en Camargo bajo la denominación Criadores de Bovinos. El objetivo, señala el 
presidente pionero Jorge Arrieta Aragón, es para dar paso a las nuevas generaciones de 
productores y reposicionar la imagen de la ganadería. "Esta asociación ganadera local 
especializada en bovinos se venía visualizando de tiempo atrás, era un anhelo de muchos 
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años. La SADER nos llamó para llevar a cabo su protocolización. Hay gente profesionista, 
médicos, ingenieros, licenciados y otros que tenemos la experiencia como ganaderos. El 
propósito es la gestoría, por los años de mucha dificultad, que han sido muy secos y con déficit 
desde 2014 por el precio del pasto y los insumos", expresó Arrieta. "Le hemos dado vida a 
todo este ecosistema, ha sido toda una lucha e incluso le hemos dado ya una identidad a la 
ciudad y a toda la región", agregó el empresario.  
https://laopcion.com.mx/delicias/nace-nueva-asociacion-ganadera-en-camargo-20220108-368751.html  

 

AGRICULTURA 
 
Grupos criminales despojan tierras de cultivos a labriegos purépechas.- La delincuencia 
organizada y particulares han arrebatado miles de hectáreas de cultivos a indígenas 
purépechas, aseguraron autoridades comunales. Hay temor de los campesinos de denunciar 
el despojo ante las autoridades agrarias, porque pone en riesgo su integridad y la de sus 
familias, declaró a medios locales el ex titular del Tribunal Agrario del distrito Morelia, Agustín 
Hernández González. El pasado 8 de diciembre, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural 
estatal, Cuauhtémoc Ramírez Romero, señaló que en Aguililla los campesinos no han podido 
sembrar 500 hectáreas de jitomate por la presencia del crimen organizado que ha bloqueado 
la carretera y brechas sacacosechas. La Jornada, 22 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000830nc.pdf 

 
BC, donde más trabajadores fueron dados de baja en 2021.- No hay año en que la 
tendencia se rompa, cada diciembre se reduce el número de empleos formales en el país, 
tanto entre trabajadores contratados de forma eventual como permanente. Sin embargo, 
durante la última década destaca Baja California, una de las entidades colindantes con Estados 
Unidos, como el epicentro en la reducción de plazas laborales. También por sectores, en todos 
se registró un recorte de empleo formal. Encabezó la industria de la construcción, con una 
caída de 3.06 por ciento, y le siguieron los servicios sociales y comunales, con una merma de 
1.61 por ciento; agricultura, ganadería, silvicultura y pesca con 1.56; las industrias de 
transformación, 1.41; comercio, 1.10 por ciento. La Jornada, 15 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000726nc.pdf 

 
Invitan a la “Feria de las flores”.- El Ayuntamiento de Tapachula, a través de la Secretaría 
de Desarrollo Rural y Fomento Agropecuario invitó a los productores de plantas ornamentales, 
medicinales y frutales a participar en la “Feria de la Flores” que se desarrolla todos los sábados 
de las nueve de la mañana a las tres de la tarde en el parque Bicentenario de esta ciudad. 
https://diariodechiapas.com/region/invitan-a-la-feria-de-las-flores/179778 

 
Preparan campesinos la siembra de sorgo.- En esta semana que está por iniciar, los 
campesinos del sector social ya se preparan para iniciar la siembra de sorgo en cerca de seis 
mil hectáreas que corresponden al área del temporal, aprovechando la humedad que se ha 
recibido en estos últimos días. El presidente del Comité Municipal Campesino, Manuel Rodarte 

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000830nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000726nc.pdf
https://diariodechiapas.com/region/invitan-a-la-feria-de-las-flores/179778
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señaló que lamentablemente los insumos están algo elevados, sin embargo, no hay de otra, 
hay que tratar de sacar adelante este ciclo de temprano.  
https://www.elmanana.com/preparan-campesinos-la-siembra-de-sorgo/5478456 

 
Invitan a productores a participar en la Feria de las Flores.- Todos los sábados desde las 
nueve de la mañana en el parque Bicentenario, se dan cita productores de plantas medicinales, 
ornamentales y frutales. El Ayuntamiento de Tapachula, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Rural y Fomento Agropecuario invitó a los productores de plantas ornamentales, 
medicinales y frutales a participar en la “Feria de la Flores” que se desarrolla todos los sábados 
de las nueve de la mañana a las tres de la tarde en el parque Bicentenario de esta ciudad. El 
titular de la secretaría de Desarrollo Rural y Fomento Agropecuario, Josué Porfirio Cárdenas 
Molina, mencionó que en seguimiento a las instrucciones de la alcaldesa Rosa Irene Urbina 
Castañeda, se abrió un espacio para que los productores de plantas en el municipio, cuenten 
con un lugar adecuado para ofertar sus productos.  
https://chiapas.quadratin.com.mx/ayuntamiento-tapachula/invitan-a-productores-a-participar-en-la-feria-
de-las-flores/  

 

GANADERÍA 
 
Nace nueva asociación ganadera en Camargo.- La segunda asociación ganadera local 
nació ayer en Camargo bajo la denominación “Criadores de Bovinos”. El objetivo, señala el 
presidente pionero Jorge Arrieta Aragón, es para dar paso a las nuevas generaciones de 
productores y reposicionar la imagen de la ganadería. 
https://www.laopcion.com.mx/delicias/nace-nueva-asociacion-ganadera-en-camargo-20220108-
368751.html 

 
Respaldan Alcalde de Coscomatepec a ganaderos.- Con el objetivo de apoyar al sector 
ganadero y mostrar su respaldo a los agremiados de la Asociación Ganadera Local de 
Coscomatepec, el alcalde, José Luis Alonso Juárez, acudió este sábado a la elección de la 
mesa directiva e informe de resultados de esta asociación, en la cual se eligió a René Loyo 
García como dirigente por otros dos años más. 
https://epocanuevomilenio.com.mx/respalda-alcalde-de-coscomatepec-a-ganaderos/ 

 
Venden más de 100 animales en el recinto ferial de Tizimín.- En el último fin de semana de 
feria, las operaciones comerciales en las naves ganaderas del recinto ferial se incrementaron 
en beneficio de criadores y pequeños productores. Hasta ayer, la ventanilla de la Secretaría 
de Desarrollo Rural había registrado más de 100 animales vendidos a través del Programa de 
Mejoramiento Genético. 
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/venden-mas-de-100-animales-en-el-recinto-ferial-de-tizimin 

 

PESCA | ACUACULTURA 
 

https://www.elmanana.com/preparan-campesinos-la-siembra-de-sorgo/5478456
https://www.laopcion.com.mx/delicias/nace-nueva-asociacion-ganadera-en-camargo-20220108-368751.html
https://www.laopcion.com.mx/delicias/nace-nueva-asociacion-ganadera-en-camargo-20220108-368751.html
https://epocanuevomilenio.com.mx/respalda-alcalde-de-coscomatepec-a-ganaderos/
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/venden-mas-de-100-animales-en-el-recinto-ferial-de-tizimin
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Mexicanos ganan certificado de buenas prácticas en manejo de granjas marinas.- La 
empresa mexicana de base tecnológica Earth Ocean Farms, fundada en La Paz, Baja 
Californias Sur, y dedicada a la reproducción y crianza de peces huachinango y totoaba, en 
jaulas sumergidas en el mar, recibió la certificación internacional BAP por buenas prácticas 
sociales y medio ambientales. Esta distinción fue creada por la Alianza Mundial de Acuicultura 
(GAA) y requiere demostrar numerosos cuidados en sus procesos de producción y distribución 
de carne de pescado. La Crónica, 14 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000502nc.pdf 

 
Provocan la muerte de peces.- Tras la muerte de cientos de toneladas de sardina, 
presuntamente provocada por una termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), pescadores de Petacalco, Guerrero, prevén que la recuperación de la especie en la 
zona tomará hasta 10 años. Desde el 4 de enero se alertó que en esta comunidad pesquera 
había toneladas de peces muertos en el interior de la termoeléctrica Plutarco Elias Calles, los 
cuales llegaron a playas de La Unión a través del canal que conecta esta central con el Río 
Balsas. Metro, 14 / Reforma, 2 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000999nc.pdf 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000944nc.pdf 

 
Sardineros salen a pesar solo si les hacen encargos.- Buena pesca de sardina se registra 
en esta primera semana del año con capturas de hasta dos toneladas por lancha, pero solo 
que debido a que la mayoría de los barcos de la flota mayor que lo llevan para usarlo como 
carnada para pescar mero ya están de viaje, el precio se desplomó, así como la demanda. 
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/precio-bajo-de-la-carnada 

 
Mexicanos ganan certificado de buenas prácticas en manejo de granjas marinas.- La 
empresa mexicana de base tecnológica Earth Ocean Farms, fundada en La Paz, Baja 
Californias Sur, y dedicada a la reproducción y crianza de peces huachinango y totoaba, en 
jaulas sumergidas en el mar, recibió la certificación internacional BAP por buenas prácticas 
sociales y medio ambientales. Esta distinción fue creada por la Alianza Mundial de Acuicultura 
(GAA) y requiere demostrar numerosos cuidados en sus procesos de producción y distribución 
de carne de pescado. 
https://www.cronica.com.mx/academia/mexicanos-ganan-certificado-buenas-practicas-manejo-granjas-
marinas.html 

 
¿Qué sabemos de la Vaquita? La Vaquita marina (Phocoena sinus) es el mamífero marino 
más cercano a la extinción, es también una especie endémica al alto golfo de California, no la 
podemos encontrar en ningún otro lugar del mundo. La causa principal del declive de su 
población es que muere ahogada en redes de pesca, principalmente en las de pesca ilegal de 
la Totoaba (Totoaba macdonaldi), otra especie amenazada, esta por sobrepesca. 
https://jornadabc.com.mx/opinion/que-sabemos-de-la-vaquita-musa-verde-horacio-de-la-cueva-2/ 

 
SSP Sinaloa lleva a Policía Estatal y Programas Preventivos a campos pesqueros. -Así 
como en campos agrícolas y empaques, personal de la Secretaría de Seguridad Pública de 

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000502nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000999nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000944nc.pdf
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/precio-bajo-de-la-carnada
https://www.cronica.com.mx/academia/mexicanos-ganan-certificado-buenas-practicas-manejo-granjas-marinas.html
https://www.cronica.com.mx/academia/mexicanos-ganan-certificado-buenas-practicas-manejo-granjas-marinas.html
https://jornadabc.com.mx/opinion/que-sabemos-de-la-vaquita-musa-verde-horacio-de-la-cueva-2/
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Sinaloa efectúa visitas de reconocimiento y prevención en los campos pesqueros del municipio 
de Navolato. Como lo mandató el gobernador Rubén Rocha Moya, elementos de la Policía 
Estatal (PEP) y promotores de la Dirección de Programas Preventivos (DPP) atienden a los 
campos pesqueros del estado para brindar seguridad a sus habitantes, además de coadyuvar 
con la inhibición de los delitos.  
http://porlospasillos.com.mx/ssp-sinaloa-lleva-a-policia-estatal-y-programas-preventivos-a-campos-
pesqueros/  

 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 
Saltillo y el manto blanco que dejó huella imborrable.- Los añorados inviernos con nevadas 
y heladas. Si no te gusta el clima de Saltillo, espérate quince minutos. El tiempo se ha vuelto 
loco, o, mejor dicho, lo hemos vuelto. En la actualidad es fácil encontrar días con frío en pleno 
verano y días calurosos durante el invierno, actualmente no es raro experimentar las cuatro 
estaciones en un solo día. En las pasadas fiestas decembrinas del 2021, tuvimos temperaturas 
de casi 30 grados. Para el campo, además de ser útil para acabar con las plagas, fortalece a 
los árboles frutales, ya que estos echarán más brotes y se harán más resistentes. 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/saltillo-y-el-manto-blanco-que-dejo-huella-imborrable-MN1483718 

 
Llaman a fortalecer campaña de Combate a la Mosca de la Fruta.- El Congreso del Estado 
trabajará coordinadamente con municipios de la zona Media del estado, para gestionar ante 
las autoridades federales y estatales que canalicen recursos económicos suficientes para 
fortalecer las campañas de combate a la mosca de la fruta, informó el diputado por el Distrito 
XI Local, Edmundo Azael Torrescano Medina. 
https://elheraldoslp.com.mx/new/llaman-a-fortalecer-campana-de-combate-a-la-mosca-de-la-fruta/ 

 

ABASTO | PRECIOS 
 
De abril a noviembre del 2021, productos de canasta básica suben hasta 300%.- De 
acuerdo con un comparativo realizado por la Confederación Revolucionaria de Obreros y 
Campesinos (Croe), que encabeza Pedro Qxté Conrado, se recopilaron los precios de los 
alimentos en los meses de abril y noviembre tanto en mercados como en supermercados. 
Como se informó en la edición de ayer, Giste Conrado consideró que el histórico incremento 
al salario mínimo del 22% ha quedado absorbido por los aumentos de los precios, además de 
que es una exigencia que tiene cumplir e! presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, de mejorar los sueldos de los mexicanos para que no sean tan desiguales a los de 
Estados Unidos y Canadá, y les quiten empleos a los trabajadores de esos países. Peninsular 
Campeche, 4 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000840nc.pdf 

 
La venta de tortilla se mantiene sin aumentos.- El precio del kilo de tortilla se mantiene sin 
aumentos a comparación de los precios registrados en 2021, donde mes con mes se registraba 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/saltillo-y-el-manto-blanco-que-dejo-huella-imborrable-MN1483718
https://elheraldoslp.com.mx/new/llaman-a-fortalecer-campana-de-combate-a-la-mosca-de-la-fruta/
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000840nc.pdf
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un incremento. En promedio, el precio del kilo de tortilla se encuentra en $18.72 pesos, pero 
la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) estima que se mantenga este rango debido 
a que no se han registrado aumentos en los costos de los insumos de la tortilla. 
https://estadodemexico.jornada.com.mx/el-precio-del-kilo-de-tortilla-se-mantiene-sin-aumentos/ 

 

COVID-19 
 
Superado, pico máximo de C-19: 30 mil 671 casos.- México anotó este sábado *un nuevo 
récord diario de contagios con 30.671 casos de covid- 19 hasta acumular 4.113.789 de 
enfermos desde el inicio de la pandemia, que ya ha causado en el país 300.303 muertos, de 
los cuales 202 fueron contabilizados en las últimas 24 horas. Así, el país superó el récord 
anterior de 28.953 nuevos casos registrados en un solo día, la cual se dio el 18 de agosto de 
2021, la misma jornada en la que alcanzó la mayor cifra de muertes de la tercera ola, con 940, 
con las que México superó los 250.000 decesos. Ovaciones, 1 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022001277nc.pdf 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Estancan inversión minera.- La inmersión en el sector minero durante 2021 ce ciento abajó 
de lo que se esperaba para ese año como consecuencia de la falta de concesiones mineras, 
la incertidumbre y trámites detenidos, de acuerdo con datos de la Cámara Minera de México 
(Camimex). Cifras preliminares de la Cámara señalan que el año pasado las inversiones 
totales alcanzaron 4 mil 246 millones de dólares, las cuales se quedaron debajo de lo 
esperado, aunque serán más altas en relación a 2020, primer año de la pandemia "Uno de los 
factores que ha desincentivado la inversión es la falta de una certeza jurídica. Reforma, PP y 
1 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000912nc.pdf 

 
Inflación se come aumento al salario.- La inflación se comió el alza salarial del sector formal 
en diciembre, antes de la cuesta de enero. El salario base de cotización de los trabajadores 
afiliados al IMSS alcanzó un promedio de 439 pesos diarios el mes pasado. Este monto 
representa un incremento nominal de 7.5% con relación al mismo mes de 2020. Sin embargo, 
en términos reales, es decir, al restar la inflación, el crecimiento fue de apenas 0.1%. Es la 
menor alza para un mes de diciembre desde 2017, cuando cayó 1.2% al descontar la subida 
de los precios en la economía Analistas explican que el grueso de la población ocupada en el 
sector formal, incluyendo la clase media, no se ha visto favorecida con los incrementos 
aplicados al salario mínimo. El Universal, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022001047nc.pdf 

 
Violación de DH, la constante en clínicas para las adicciones.- Son lugares prácticamente 
ajenos al escrutinio público y en la indefinición sobre qué instancias gubernamentales deberían 
supervisarlos. Las clínicas de adicciones y de atención a la salud mental en el país son -en su 

https://estadodemexico.jornada.com.mx/el-precio-del-kilo-de-tortilla-se-mantiene-sin-aumentos/
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022001277nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000912nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022001047nc.pdf
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mayoría- sitios donde la violación de derechos humanos (maltratos, hacinamientos, golpes, 
humillaciones y tratamientos que pueden equipararse a la tortura) es recurrente, de acuerdo 
con el seguimiento que les ha dado la organización Documenta. La Jornada, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000652nc.pdf 

 

PRESIDENCIA 
 
No se ha comido carestía incremento al salario mínimo: AMLO.- En relación con la 
escalada de la inflación que ha llegado a su nivel más alto en las últimas dos décadas, el 
Gobierno Federal se mantiene optimista. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 
el jueves que la inflación no afectará el poder adquisitivo de los habitan' tes del país. El 
mandatario federal ha reiterado la importancia del aumento del salario mínimo para evitar que 
las personas más vulnerables sufran los estragos de la inflación. Unomásuno, 1 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000206nc.pdf 

 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
El hostigamiento al INE cruzó una frontera que jamas debió cruzarse.- En entrevista, el 
consejero presidente del Instituto Nacional Electoral habla de la acusación contra los 
consejeros electorales promovida por el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, por aplazar el proceso de consulta de revocación de mandato, y de la histórica 
presión que recibe el árbitro electoral del país, aunque detalla las diferencias de lo que ha 
sucedido con la 4T en comparación con otros gobiernos. Revista Proceso, 23 
http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_09012022/09012022000462nc.pdf 
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